

Zeitschrift: Theologische Zeitschrift
Herausgeber: Theologische Fakultät der Universität Basel
Band: 11 (1955)
Heft: 3

Rubrik: Notizen und Glossen

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Notizen und Glossen.

Zeitschriftenschau. Schweiz. Kirchenblatt f. d. ref. Schweiz 1955/7: Erforschung und Verkündigung des Alten Testamentes (H. J. Kraus); Wider die Verlagerung der Kirche (E. G. Rüsch); 8: Erforschung und Verkündigung des Alten Testamentes (H. J. Kraus); Wir wollen Sorge tragen zu unserem Sonntag (O. Moppert); 9: Wir wollen Sorge tragen zu unserem Sonntag (O. Moppert); Wilhelm Vischer zum 60. Geburtstag (K. Barth); 10: Zur Entmythologisierung des Neuen Testamentes (G. W.); Fragen zum Artikel «Wider die Verlagerung der Kirche» (M. Koestler). **Reformatio** 1955/4: Dietrich Bonhoeffer (E. Sutz); Der Stadtpfarrer im Scheinwerferlicht (P. Vogelsanger); Hauptstücke unseres evangelischen Glaubens (H. M. Stückelberger); Worum geht es in der modernen Romandichtung? (M. Glaser). **Judaica** 1955/1: Franz Rosenzweig als Erzieher (Schalom Ben-Chorin); Jacob Boehme und die Kabbala (W. Schulze); Erwählung als Gabe und Aufgabe (J. Éliás). **Verbum Caro** 1954/31—32: Notre témoignage réformé dans le domaine doctrinal (Th. F. Torrance); Catholicisme et protestantisme face à face (J. Courvoisier); L'église réformée de France, alliée de l'église d'Angleterre dans sa lutte contre les dissidents (R. Stauffer); Sens et légitimité théologique des temps et des fêtes de l'année chrétienne (R. Paquier); L'économie du salut (P.-Y. Emery). **Neue Wege** 1955/3: Christentum als Theokratie (C. Dallago); In der Tschechoslowakei (Pr. Pitter); 4: Die Schule als Trägerin des Friedensgedankens (K.-G. Islar). **Schweiz. Theol. Umschau** 1955/2: Philosophie und Theologie (H. Gauß); Was ist die Aufgabe der Theologie? (M. Werner). **Revue de Théologie et de Philosophie** 1955/1: Sur le rationalisme des premiers philosophes grecs (A. Rivier); Marxisme et psychanalyse (P. Conne); Les mythes du Nouveau Testament (P. Bonnard); Du protestantisme à l'Eglise (G. Widmer); Le cosmos du Pseudo-Denys (J. Trouillard). **Neue Zeitschrift f. Missionswissenschaft** 1955/1: Einheimischer Klerus und Rassenfrage (J. Beckmann); La théologie missionnaire de Gustav Warneck (P. Lefebvre); Die Heilige Schrift in der alten Japanmission (H. Cieslik); François-Marie Halnat (F. Combaluzier); Der Symbolwert des Herzens in der chinesischen Sprache (Herz-Jesu-Verehrung) (J. Hofinger); Ordens- und Missionsberuf im Missionsorden (G. Walter); Les Crypto-chrétiens du Japon au XXe siècle (van Hecken).

Großbritannien. Scottish Journal of Theology 1955/1: Scotland and England: Our Next Task in Church Union (D. Lusk); Episcopacy in Post-Reformation Scotland (St. Mechrie); The Theology of Baptism (J. Heron); The Baptism of Our Lord—a Study of St. Mark 1, 9-11 (C. E. B. Cranfield); The Reformation of Worship (D. H. C. Read). **Bulletin of the John Rylands Library Manchester** 1955/März: A List of Some Uncatalogued Syriac Biblical Manuscripts (H. M. Gottstein); Some Manuscripts of the Life of St. Bernard (J. Morson); Nehemiah's Mission and its Background (H. Rowley). **The Expository Times** 1955/4: Karl Barth (Th. F. Torrance); The Two Circles of Faith (F. J. Rae); 5: The Holy Spirit, Baptism, and Laying on of Hands in Acts (J. E. L. Oulton); The Ascension (A. W. Argyle). **The Bible Trans-**

Ilator 1955/2: The Origin and Nature of the Chief Printed Arabic Bibles (J. A. Thompson); Problems of Translating the Scriptures into Shilluk, Anuak and Nuer (E. A. Nida); Bambara People and Language (C. Campbell); «I» and «We» in the Pauline Letters (W. F. Lofthouse).

Frankreich. *Etudes Théologiques et Religieuses* 1954/3: L'onction dans la Bible (D. Lys); La prophétie d'Emmanuel et la fête royale de Sion (W. Vischer); 1954/4: Une théologie de la vie rurale (W. Hotchkiss); La théologie et la vie rurale (G. Crespy); L'Islam devant la Rédemption chrétienne (G. Simon). *Revue des Sciences Philosophiques et Théologiques* 1955/1: Pour une théologie pastorale catéchétique (P.-A. Liégé); La justice distributive (P.-D. Dognin).

Italien. *Protestantesimo* 1954/2-3: La famiglia nell'Antico Testamento (G. Girardet); La famiglia nell'insegnamento di Gesù (A. Ricciardi); La famiglia nella paresi apostolica (A. Sbaffi). *Biblica* 1955/1: Il «De consensu Evangelistarum» ed i «canoni eusebiani» (A. Penna); Eine Bemerkung zum Geschichtsrahmen des Johannesevangeliums (J. Blinzler); Assonance in Hebrew as a means of expressing emphasis (P. P. Saydon); Die koptischen Versionen der Sapientia Salomonis (W. C. Till); Notes on Notes (G. R. Driver); A legal formula in the Susa tablets, in an Egyptian document of the Twelfth Dynasty, in the Aramaic papyri, and in the Book of Daniel (J. J. Rabinowitz). *Studi e materiali di storia delle religioni* 1954: Fenomenologia religiosa e stoicismo assoluto (E. de Martino); Appunti sulle origini religiose delle metafore parola-luce (A. Bausani); Un culto preistorico vivente nell'Italia centrale (A. Brelich); Teogonie greche e teogonie orientali (U. Bianchi); Patrizi e plebei nello sviluppo della religione romana (D. Sabbatucci); Un particolare aspetto religioso della regalità presso i Kušāna (M. Bussagli); Il valore cosmico dell'Aurora nel pensiero mitologico del Rig-Veda (G. Montesi); Le «nozze sacre» della regina col cavallo nel rito dell'Açvamedha (C. d'Onofrio); Orgia sessuale e riti di recupero nel culto dei morti (V. Lanternari); Il sincretismo religioso afro-cattolico in Brasile (T. Seppilli). *Antonianum* 1955/2: De Regalitate B. M. Virginis iuxta auctorum franciscalium doctrinam (Ch. Sericoli); A propos du premier écrit christologique de Géroch de Reichersberg (D. van den Eynde); Ioannes Papa XXII cavit «periculorum dominium» (A. Matanić); De valore ad mentem B. Raimundi Lulli (E. Platzeck).

Nordamerika. *The Harvard Theological Revue* 1954/4: A Gentleman Among The Fathers (M. Enslin); A Diatribe of Galen (R. Walzer); The Development of Augustine's Ideas on Society Before the Donatist Controversy (E. Cranz); A Note on Origen, in Evang. Joannis XIX, 5 (R. Marcus); St. Peter in Ammianus? (R. Pack); 1955/1: Considerations of Methodology in the Study of the Mystery Religions and Early Christianity (B. Metzger); Comments on Taylor's Commentary on Mark (M. Smith); Mysteries of State: An Absolutist Concept and Its Late Mediaeval Origins (E. Kantorowicz); An Onocephalic Mask (R. Pack). *Journal of Biblical Literature* 1955/1: Thy Kingdom Come (M. Burrows); Some Cosmic Connotations of mayim rabbim «many waters» (H. May); Knowledge of God in Hosea (J. McKenzie); The

Tradition of a Patient Job (H. Fine); The Songs of Ascents and the Priestley Blessing (L. Liebreich); King Parables in the Synoptic Gospels (S. Johnson); A Note on DSD IV, 20 (Y. Yadin). **The Journal of Bible and Religion** 1955/2: The Freshman and the Eschaton (W. King); Toynbee's Study of History (W. Ault).

Deutschland. **Evangelische Theologie** 1955/4—5: Dietrich Bonhoeffer. Person und Werk (E. Bethge); Begriff und Wirklichkeit der Kirche in der Theologie Dietrich Bonhoeffers (H. Chr. v. Hase); Zu Bonhoeffers Gedanken über die mündig gewordene Welt (O. Hammelsbeck); Dietrich Bonhoeffers Schriftauslegung (R. Grunow); Bonhoeffers Gedanken über die Kirche und ihre Predigt in der «mündig» gewordenen Welt (A. Schönherr); Vom Pazifisten zum Widerstandskämpfer. Bonhoeffers Kampf für die Entrechteten (W. Maechler); Dietrich Bonhoeffer und Karl Barth (Ein Briefwechsel). **Zeitschrift f. Theologie und Kirche** 1955/1: Gibt es ein Vergeltungsdogma im Alten Testament? (K. Koch); Die geistesgeschichtliche Einordnung der Reformation (H. Rückert); Die heilsgeschichtliche Theologie J. Chr. K. v. Hofmanns in ihrem Verhältnis zur romantischen Weltanschauung (E.-W. Wendeburg); Ist die ethische Forderung durch ihre Radikalität destruktiv? (Knud Eiler Løgstrup). **Kerygma und Dogma** 1955/1: Weisheit und Torheit (E. Schlink); Der theologische Personalismus als dogmatisches Problem (G. Gloege); Das Augsburgische Bekenntnis und die römisch-katholische Meßopferlehre (R. Prenter); Charismatische und methodische Schriftauslegung nach Augustins Prolog zu de doctrina christiana (P. Brunner); «Verhängnis und Hoffnung der Neuzeit» (W. Joest). **Eine Heilige Kirche** 1953—54/2: Das Sakrament der kirchlichen Einheit. Oekumenische Aufsätze über das Abendmahl. **Zeitschrift f. d. Neutestamentliche Wissenschaft** 1954/3—4: Lc. 2, 49 and Targum Yerushalmi (P. Winter); Zur Liste der Neutestamentlichen Handschriften V (K. Aland); The New American Revision of the Bible (F. Grant); Das Testimonium Flavianum (F. Scheidweiler); Theologische Beobachtungen zu δει im AT (E. Fascher); Die Psalmengrundlage der Gethsemane-Parallele Hebr. 5, 7 ff. (A. Strobel); Miszelle zu Act 20, 4 f. (H. Conzelmann).

Oesterreich. **Zeitschrift f. Katholische Theologie** 1954/4: Zur Ontologie der hypostatischen Union (E. Gutwenger); Die marianische Deutung des Hohen Liedes in der Frühscholastik (J. Beumer); Die Adventsliturgie im Lichte ihrer geschichtlichen Entwicklung (W. Croce); 1955/1: Das bonum prolis als Eheziel bei Thomas Sanchez und Basilius Ponce de Léon (F. Trösch); Die Liturgie des Karfreitags (G. Römer); Die vielen Messen als die vielen Opfer Christi (K. Rahner); 1955/2: Apostolische Nachfolge und Primat (O. Karrer); Das bonum prolis als Eheziel bei Thomas Sanchez und Basilius Ponce de Leon (F. Trösch); Eine neuantiochenische Christologie? (F. Lakner).